

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Provincias 10 Ultr. y Estran. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, número 23,
que no servirá la que no esté pagada.

ANO XVIII. NUM. 2.717 DE LA MAÑANA.

MADRID, JUEVES 27 DE JULIO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

En la Gaceta de ayer se publican las reales órdenes siguientes:

Disponiendo que los oficiales de la Guardia civil, al pasar revista á los puestos de su mando, ó en el desempeño de otra comision por un pueblo ó puesto en que residia algun general ó brigadier, deberán presentarse éstos siempre que hagan un descanso.

Modificando la real orden de 31 de mayo de 1861 en el sentido de que los individuos que hayan sido destinados al regimiento Lijo de Ceuta por providencia ó disposicion gubernativa quedan habilitados despues de dos años de ejemplo conducta, cuya circunstancia deberá hacerse constar en sus licencias absolutas para servir voluntariamente en las filas del ejército, ya como sustitutos, ó ya como reenganchados con opcion á premio pecuniario.

Disponiendo que cesen los efectos de toda recomendacion, proteccion ó estímulo que bajo cualquiera forma se haya hecho por el ministerio de la Guerra en pró de las diferentes publicaciones militares, á fin de que los suscritores continúen en la más amplia libertad de continuar ó no con sus respectivos abonos.

Ayer publicó la Gaceta varias resoluciones adoptadas por el ministerio de Marina.

Los despachos telegráficos recibidos en Madrid anuncian que anteaer no llovió en ningún punto de la Peninsula española.

El diario oficial de ayer publicó la relacion de las facturas de crédito de la Denda del Tesoro procedente del personal que se han entregado por las oficinas de la Denda pública en el mes de noviembre último para recoger con ellas de la tesoreria los títulos de dicha clase de deuda que se han expedido en equivalencia de liquidaciones practicadas por las respectivas oficinas.

Ayer publicó la Gaceta, el real decreto autorizando al gobierno para proceder á la ratificacion del convenio especial de comercio celebrado entre España y Francia, el día 18 de junio anterior.

El celebre novelista Alejandro Dumas

está ya restablecido de la dolencia que le aquejaba.

Desde que se permitió á los católicos la entrada en la cámara popular inglesa, no habia habido mas que un representante de este culto. En el próximo parlamento habrá tres que han sido elegidos en Irlanda.

Escriben de Roma que el cardenal Mattei, decano del colegio de cardenales, ha escrito una carta al cardenal D'Andrea apremiándole para que vuelva á la capital del mundo católico. La carta dice que está escrita con moderacion y dulzura. El cardenal Mattei le asegura que si en la ciudad Eterna su salud experimenta quebranto podrá volver desde luego á Sorrento, si donde más le agrade. No se tiene todavía noticia de la contestacion del cardenal D'Andrea.

Escriben de Roma que se notan allí muchas idas y venidas de personas políticas italianas; los cuales contribuirán sin duda á que se familiaricen los ánimos con la idea de un arreglo entre los gobiernos italiano y pontificio.

En Londres se están preparando algunos buques de guerra comprados por el gobierno del Paraguay.

Los partidos contrarios á la guerra en la América del Sur, van á pedir que cese la lucha que se prepara entre Buenos Aires y el Paraguay, por iniciativa del Brasil.

El general Pinzon ha sido destinado al mando de la escuadrilla española del Océano que debe bordear sobre las costas antárticas mientras S. M. la Reina permanezca en Zarauz.

Ayer tarde salió para su destino el nuevo gobernador civil de Albacete, señor D. Dávid Donoso.

Se nos ha asegurado que los comités progresistas de Murcia y la Ozuña, ó algunos de sus principales miembros, han escrito á Madrid manifestando que en sus respectivas localidades domina la idea de ir á las urnas.

Por la direccion general de Sanidad se han adoptado cuantas órdenes pudiesen apetecerse para impedir que el cólera morbo penetre ó se propague en España;

pero tenemos la satisfaccion de decir, despues de haber tomado los correspondientes informes en los centros oficiales, que salud pública les inmejorable en toda España, y que solo en Valencia ha habido algunos casos de cólera esporádico, ó mas bien, de calenturas biliosas de las que se observan todos los años, y que tienen el carácter de estacionarias.

La junta de sanidad de las islas Baleares ha declarado sugetos á observacion las procedencias del litoral desde Alicante á Barcelona. Sabido es que en las Baleares se ha observado siempre el mayor rigorismo sanitario en cuanto se ha temido la aparicion de enfermedades epidémicas. Creemos, sin embargo, que las precauciones tomadas en las Baleares cesarán tan pronto como se convenza de que no hay motivo alguno de alarma.

Parece que en el Consejo de ministros de ayer quedó nombrado el Sr. Blanco del Valle para una legacion en América.

A las 6 y cuarto de la mañana de ayer llegado Madrid en un tren-express, los ministros de Estado, Marina, Fomento y presidente del Consejo, que salieron á media noche de la Granja. El Sr. Posada Herrera no pudo venir con sus compañeros por no haber learruaje disponible, pero habrá salido ayer á las dos, según determinacion de anteaer. Con los ministros han regresado también los señores Ory y Buceta, oficiales de Marina y Estado, que acompañaron á sus respectivos jefes.

Ha fallecido en Segovia, según se decía anteaer en la Granja, la esposa del comandante militar de Segovia, brigadier Dusing.

Ayer mañana han ido á Segovia S. M. y real familia á visitar el santuario de la Fuencisla y el templo de San Gabriel. El pueblo segoviano ha recibido á la regia comitiva con las muestras de cariño y consideracion que tiene de costumbre.

Los Baños de Paracuellos de Graña, donde se encuentra actualmente nuestro antiguo compañero D. Manuel Torrijos, con objeto de reponer su muy quebrantada salud, están hoy día sumamente concurridos, á lo cual contribuye indudablemente, no solo la excelente calidad de sus aguas sulfureas, sino la gran facilidad con que se verifica el viaje,

aprovechando el ferro-carril de Madrid á Zaragoza y parando en Calatayud, desde cuyo punto á los baños median cuatro kilómetros que se recorren en buenos coches del establecimiento. Tanto la asistencia facultativa como todo lo demás, está muy bien atendido; las comidas que se dan son buenas y abundantes; los precios equitativos; las habitaciones cómodas y frescas, y puros como los primeros los aires que allí se respiran.

Nuestro corresponsal de la Granja nos confirma en carta de anteaer las estensas noticias que nos comunicó en despachos telegráficos y nos facilita otros muchos pormenores que omitimos por creerlos ya de menos interés sabido ya el resultado del Consejo celebrado anteaer. Entre otras cosas nos dice tambien que despues del breve consejo que tuvo lugar en palacio y en el cual S. M. dió á sus consejeros una nueva muestra de la absoluta confianza que le inspiran sus consejeros responsables, éstos estuvieron reunidos largo tiempo en la presidencia ocupándose de diferentes asuntos. No es de estrañar que estos consejos sean largos cuando pasan muchos días sin verse reunidos, y cuando van á separarse de nuevo con motivo del próximo viaje á Zarauz, durante el cual acompañarán á la corte los ministros de Marina y Fomento. El de Estado irá solo en el caso de que se realice la visita del emperador, y el duque de Tetuan acompañará solo á S. M. hasta Zarauz, regresando en seguida. El Sr. Alonso Martinez permanecerá en San Ildefonso hasta la salida de S. M.

Anteaer estuvieron oyendo misa de 12 S. M. la Reina con el príncipe de Asturias y las infantas dona Isabel y donña Pilar en la iglesia del Cristo, y despues se trasladaron á pie á la de los Dolores donde oyeron otra misa.

Por la tarde estubo paseando á caballo por el camino de Robledo el príncipe de Asturias, acompañado de su ayo el conde de Epeleta, que demuestra una solicitud verdaderamente entrañable.

Están dadas las órdenes para que el 30 por la tarde se hallen disponibles los equipajes de la servidumbre que han de preceder á la corte, y el 31 saldrá para Arevalo el zaguante de alaharderos.

Anteaer, por ser día de Santiago, se hicieron las salvas de ordenanza, y por la tarde estuvieron tocando las músicas de la guarnicion en el glass de palacio.

Para ayer se preparaba una cacería en Riofrio, en la que tomarán parte Ros de Olano, Guelvenzu y algun otro, siendo director de la montería el nunca bien ponderado Ballester de S. M. el Rey, conocido por el Chelín de Arganda, acerca del cual se cuentan prodigios de puntería.

Aunque no faltan forasteros, se nota menos concurrencia que otros años, especialmente de personas decididas á pasar allí la templadísima estacion estival, y se atribuye esta falta á la carestia de los fondistas y pupileros que se empuñan en que sea su agosto el julio de los demás; así es que todos prefieren irse á cualquier poblacion del Norte, donde, aunque tambien se paga muy caro el placer de viajar, es quizá menos costoso y mas distraida la residencia de verano. Si los fondistas se muestran menos exigentes, se restablecerá la antigua costumbre de ir á visitar las fuentes de la Granja, que merecen muy bien la pena de la pequeña molestia del viaje.

El periódico la Italia hablando del reconocimiento de Italia por España, dice lo siguiente:

«Los dos gobiernos han hecho respectivamente reservas para su libertad de apreciacion y de accion; pero estas reservas, especialmente las que ha sugerido al gabinete de Madrid el estado de la opinion pública en España, no traspasan los límites de las formalidades del mismo género que los gobiernos acostumbra á observar en casos parecidos.»

El Papa decretó el 23 la canonizacion de la Bienaventurada Germana Couska de Tolosa.

Ayer ha debido quedar rubricado el nombramiento del Sr. Romero Ortiz para el cargo de subsecretario de Gracia y Justicia, con lo cual queda demostrada la falsedad de los rumores que estos días habian circulado, y que seguramente estrañábamos, supuesto que hay pocas personas tan idóneas como el antiguo director del registro de la propiedad, para el importante puesto que se le designa.

El itinerario acordado para el viaje de S. M. á Zarauz, según las órdenes expedidas ya á las servidumbres, es el siguiente: Saldrá la comitiva regia de la Granja el 1.º de agosto dirigiéndose por

drilo; el monstruo entonces redoblaba su furor, como el sifidor que recibe un proyectil lanzado desde la muralla.

Esta caída de dátiles era tambien para Adamson otro motivo de espanto. ¡Qué iba á ser de él si toda la provision de comestibles desaparecía así poco á poco! Jamás hombre alguno experimentó parecidas angustias. Así fué que nuestro sábio, convencido de que la vida no valia la pena de ser defendida á este precio, resolvió precipitarse de lo alto de la palmera para encontrar reposos en la muerte.

Dominado por esta idea desesperante, puso de pie sobre la cima del tronco, separó las ramas que podian detenerle al borde del precipicio y avanzó un pie, pero aseguró fuertemente el otro y no se precipitó.

Un pensamiento honroso le detuvo sobre el abismo. Adamson no tenia familia ni mujer, ni hijos ni sobrinos; debía por tanto conservarse cuidadosamente en este mundo como el único representante de los Adamson.

El hombre es siempre ingenioso cuando trata de transigir con la desesperacion.

Si tiene mujer é hijos quiere vivir para ellos; si está aislado en la tierra quiere vivir para prestarle este servicio á sí mismo y no morir por completo. Ven *omnis moriar*, como dijo el poeta latino.

Adamson se atestiguó mucho reconocimiento despues de haber tomado esta heróica resolucio, tratóse hasta de cobrar por haber alimentado un momento la idea de servirse el mismo de pasto á la voracidad del monstruo; anfibio. Cumplido este deber, sentóse en su butaca vegetal tomando las mas minuenciosas precauciones para garantizar de una caída.

«¡Oh! ¿Quién sondeará jamás el corazón humano, y sobre todo el corazón de los sábios!»

«Habrá quien crea que nuestro solitario de la palmera, deshechos sus primeros terrores, encontró motivo para curioso divertimento en el espectáculo de este cocodrilo, encarrizado contra el tronco de un árbol fuertemente adherido á la roca de un escollo.»

Las ondulaciones, tan alarmantes en un principio, le proporcionaban el placer de un columpio; y sonreía con aire paternal al ver los esfuerzos del monstruo, dirigiéndole epigramas ingleses y tratándole hasta de *goose* de *rascal* y de *naughty-boy*.

El acento natural con que acompañaba

ba estos insultos irritaba á la fiera que respondia á ellos con un chasquido de escamas bastante armonioso para el oído de un sábio de Belfast.

Decididamente la palmera era inarrátable. Adamson triunfaba. Recordó el capítulo que Séneca ha escrito sobre el modo de construir el diseño de la propia felicidad en todas las situaciones de la vida, y resolvió edificar el suyo.

Entrevió un porvenir dichoso. ¿Qué le faltaba en efecto? Gozaba de un bello clima, de una comida frugal, pero sana, de una soledad encantadora, de agua con profusion, y hasta esperaba que un día podría coger al paso palominos de Etiopia y asarlos al sol.

Este seria ya lujo de comestibles. En cuanto á los placeres, tenía á sus pies un río maravilloso, misteriosas ruinas, un ameno cocodrilo, todo cuanto es preciso, en fin, para pasar horas agradables.

Además podía en sus ratos de ocio preparar con todo detenimiento manuscritos sobre el estudio del antiguo país que se extendia ante él hasta los montes de las Esmeraldas y de Ajas, inmensas soledades donde se levantan los templos de Júpiter y Apolo, entre Bernice y Nequesia.

Regocijando por estas nuevas ideas, pensó seriamente en introducir mayores comodidades en su habitacion.

Dividióla en tres rooms distintos y separados por tabiques de hojas, pudiendo así pasar de uno á otro rooms para hacer ejercicio higiénico y para saborear los placeres de propietario. Su gabinete de trabajo contenia muchas hojas de palmera, sobre las cuales podía escribir como sobre vitela, con ayuda de un punzon de corteza.

La sala de comer *dining-room* abundaba en dátiles secos y frescos que llovían en su boca.

La bomba hidráulica, que habia sido perfeccionada, tenía tambien su rincón especial.

Solo echaba de menos un par de gaucos.

La felicidad no es nunca completa.

Todos los días aparecieron puros y serenos; al desputar la aurora Adamson prestaba oído atento al desierto y escuchaba la cavatina del coloso de Memnon, que todas las mañanas se permitía su funcion de ópera.

Seguidamente divertíase en ver al cocodrilo, y cuando estaba contento de él

tas, pero crucias. Soñó que estaba sentado ante los académicos de Belfast leyendo un artículo para demostrarles que los cocodrilos, como las esfinjes, no tenían existencia real y que los egipcios habian inventado este animal fabuloso.

Al terminar este ensayo figuróse recibir sobre sus mejillas un rocío de lágrimas de cocodrilo; despertóse sobresaltado y frotóse poco para caer de lo alto de la palmera al fondo de la boca de su dormido guardián.

Esto le hizo ser mas circunspecto; violentó el sueño y mantuvo abiertos los párpados con los dedos para impedir que se cerraran.

«¿Qué no se hace para conservar la vida!»

Al salir el sol Adamson vió con desesperacion que nada habia cambiado en el estado del bloqueo.

El cocodrilo solo habia variado de sitio; hambriento durante la noche, empleó su ingenio en apoderarse de inocentes peces que descendian del Nilo Blanco y reforzar su estómago con esta cena, como hubiera podido hacerlo un gastrónomo de la antigua cartuja de Villeneuve-les-Avignon, cuya sobria é ictofilia cocina llegó á hacer tan maravillosos progresos.

Las orillas de la isla estaban todavia cubiertas de pedazos de alotas ensangrentadas, y fué este un espectáculo muy triste para el sábio, porque se dijo: así ese monstruo encuentra con que satisfacerse así todas las noches, el bloqueo no concluirá nunca y yo caeré de inanicion en la boca de mi voraz enemigo.

Lo atinado y justo de este razonamiento provió en la cabeza del sábio una inspiracion de codillos.

El estómago, máquina independiente del espíritu, y que tiene sus exigencias inexorables, reclamaba dos comidas al infatigable Adamson; la de la víspera y la de aquella mañana.

El murmullo del hambre llegó á los oídos de Adamson y parecia difícil acallararlo.

Dos sábios que se encontraron en parecido caso de hambre ballaban sin fardanza ejemplos útiles en la historia de sitios y naufragios; el mas fuerte se comió el mas débil para conservar un colega caro á la ciencia.

Pero Adamson estaba solo y veía con justo espanto que el hambre se combinaba con el bloqueo, como sucedió en Génova cuando la defensa de Massena.

Entre las cosas que ignoraba este sábio, era una que las palmeras producen frutos exquisitos y carnosos con los cuales los árabes viven muy bien desde los tiempos de Adán, primer colono de arabia.

Pero un rayo del sol naciente, que penetró por entre las hojas apiladas, mostró gruesos racimos de dátiles á las famélicas miradas del sábio.

Adamson se desayunaba en Belfast con un trozo de bucy y dos libras de jamon de York, sazonadas con algunos tragos de vino de Oporto; pero precisaba dar tregua á estas dulces costumbres gastronómicas, contentándose con el vegetal, maná del desierto que le enviaba la Providencia.

Despues del desayuno le asaltó un extraño pensamiento, recordó un comentario del libro egipcio *Sethos*, en el cual ha probado otro sábio que los cocodrilos son los vengadores naturales de todos los ultrajes cometidos por los bárbaros en Egipto.

Pensó que esto era razonable, porque si los cocodrilos no sirven para vengar los ultrajes, ¿para qué sirven estos horribles animales?

Su conciencia le echó en cara todas las irreverencias de que se habia hecho reo al atravesar Egipto sin saludar las sombras de las pirámides de los Faraones y los colosos del divino Osmandias.

Quédábale solo el recurso de los grandes criminales en la agonía; arrepintidos é hizo voto si escapaba al cocodrilo vengador, de besar los dedos de los pies de Memnon, temer que canta diariamente una ecatina al salir el sol.

Un voto hecho presta cierta tranquilidad al espíritu. Adamson miró al monstruo encerrado para asegurarse de si el voto habia producido algun efecto sobre sus escamas.

El monstruo continuaba vijilando y no parecia haber oído el voto.

Una sed ardiente devoraba el pecho del sábio. Este era otro mal del bloqueo; los dátiles dan mucha sed.

«¿Cómo beber? El infatigable Tantalo veia correr á sus pies un ancho río y se moría de sed. El Nito murmuraba irónicamente, contentándose con refrescar el aire, pero no dando ni una gota de agua al labio árido del infeliz bloqueado.»

Comparándose Adamson á su compatriota Robinson Crusoe, dedujo que la posicion de este era mucho mas ventajosa que la suya.

Segovia y Arévalo á Valladolid, deteniéndose á visitar á Santa María de Novia. Pernoctará en el palacio de Valladolid. Aldia siguiente 2, pasará la noche en Vitoria, alojándose en la diputación. Saldrá de este punto, el 3, despues del almuerzo. Se detendrá en la casa Ayuntamiento de San Sebastian á tomar un refresco y llegará á Zarauz á la caída de la tarde.

La vispera de Santa Cristina estuvieron por la noche las músicas de la guarnición de San Ildefonso tocando bajo los balcones del régio alcazar.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

San Ildefonso, 26.
S. M. la Reina ha estado hoy en Segovia.

Segun nos dicen en carta de Guadalajara que hemos recibido ayer por la mañana, la noticia del reconocimiento de Italia ha sido comunicada á todas las provincias en despacho telegrafico en la forma siguiente:

«El gobierno de S. M. el Rey de Italia ha participado al señor ministro de Estado que S. M. el Rey Victor Manuel habia nombrado enviado extraordinario y ministro plenipotenciario cerca de la Reina nuestra señora al marqués de Tagliacarne, y S. M. la Reina ha nombrado hoy con el mismo carácter cerca de S. M. el Rey de Italia al Sr. D. Augusto Ulloa.»

Parece que esta noticia ha sido publicada en Boletines extraordinarios á fin de calmar la momentánea agitacion que causaba en algunas provincias el temor de que la cuestion de Italia llegara á producir un desacuerdo entre la corona y sus ministros.

Ha sido nombrado segundo cabo del distrito militar de Granada el Sr. D. Juan Urbina, quedando de cuartel el general Gaerner.

Un periódico ha dicho que el Sr. Alarcón va á ser nombrado ministro de España en Granada. Creemos prematura, si nó falsa la noticia, supuesto el actual estado de relaciones con aquel país.

Es indudable que anteayer nos comunicó el telégrafo haber quedado hechos en el Consejo de anteayer los nombramientos de los señores Valera y Alvarada para las plenipotencias de España en Francfort y en el Haya. El señor marqués de Alhama, nuestro ministro en Francfort, pasa á otra legacion de mayor importancia.

El Sr. Posada Herrera durante su permanencia en San Ildefonso, ha dado por terminada su tarea de arreglo de personal dependiente del ministerio de la Gobernacion. Así es que ya serán muy contadas las variaciones que se hagan. Esta noticia podrá servir de aviso á los pretendientes para que no se molesten en gestiones que con dificultad serán atendidas. El señor ministro ha procurado en todos los nombramientos atenderse estrictamente á la ley, atendiendo solo á los méritos de los aspirantes, circunstancia que tal vez dejará á algunos quejosos, pero sin motivo justo.

Los ministros de Hacienda y Gracia y Justicia, durante su residencia en la Granja, se han venido ocupando del estudio de diferentes proyectos de grande interés acerca de los importantes ramos á su acreditada inteligencia confiados. Este último, segun nuestras noticias, prepara dos ó tres proyectos sobre asuntos eclesiásticos, uno de ellos sobre capellanías colativas, cuestiones que no pudieron llevar á cabo, sin duda por falta de tiempo, sus ilustrados predecesores. La gestion de estos asuntos fué la que le trajo últimamente á Madrid, y con ellos solamente tenia relacion su conferencia con el Nuncio; no, fué, podemos asegurarlo, para negocios de otro género, como entonces dió á entender algun periódico.

Ayer tuvimos datos positivos y oficiales para desmentir del modo mas terminante cuanto se ha dicho sobre posibilidad de trastornos en las provincias Vascongadas. Todas las noticias que llegan de aquellas leales provincias, demuestran que allí no encontrará S. M. la Reina sino súbditos amigos y entusiastas.

La escursión que S. M. la Reina va á emprender el 1.º de agosto, se prolongará regularmente hasta mediados de setiembre. Posible es, y casi seguro, en su consecuencia, que S. M. la Reina visite las provincias Vascongadas, Navarra y Logroño, y algunas poblaciones de Castilla y Aragon. Nada puede, sin embargo, asegurarse todavía sobre los puntos que recorrerá S. M. la Reina.

Ayer hemos tenido los mas autorizados informes para poder repetir y asegurar que es completamente falso cuanto se ha dicho sobre que el Sr. Cánovas (del Castillo) deseaba retirarse del ministerio de Ultramar. Anteayer mismo se han recibido en Madrid en las regiones oficiales cartas que demuestran la perfecta unidad de miras que hoy existe entre el ministro de Ultramar y sus demás compañeros.

Despachos telegraficos recibidos ayer de Gibraltar y del Campo de San Roque, nos comunican la consoladora seguridad de que ni en la guarnición ni en el vecindario de aquél plaza y campo, existe hoy enfermedad alguna contagiosa.

Decididamente acompañarán á sus majestades hasta Zarauz, el presidente del Consejo de ministros y los ministros de Marina, Estado, Gracia y Justicia, y Fomento. El general O'Donnell volverá luego, como hemos dicho, á Madrid.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Hovas:

Valencia (Irlanda), 25.
Al tender el cable telegrafico que ha de unir Inglaterra con el continen-

te de América, ha ocurrido un pequeño deterioro, que se ha remediado inmediatamente, restableciéndose la comunicacion entre la tierra y el «Great Eastern», que ha dejado ya sumergidas cien millas de cable.

Viena, 24.
Se ha aceptado al archiduque Regnier la dimision que ha hecho del cargo de presidente del Consejo.

Roma, 24.
Es inexacto que Cantú haya venido á negociar en nombre del gobierno italiano.

Paris, 25.
No es cierto que el cólera se halle en Birmingham, habiendo dado lugar á que corra esta voz algunos casos de diarrea, que se atribuyen á una causa local.

Altona, 24.
Los prusianos han arrestado al reductor de la «Gaceta de Schleswig» y conducido á Kiel.

Lisboa, 25.
Las noticias de Ancona alcanzan al 24.

Todos los puertos del Adriático y Constantinopla han sido declarados sucios por el Consejo de Sanidad.

Paris, 26.
El diputado Costa ha sido nombrado senador.

La suscripcion para el empréstito de la ciudad de Paris se ha cubierto con exceso, por lo que ya se ha cerrado la suscripcion.

El ministro de la Gobernacion habrá llegado ayer tarde á las siete y media á Madrid.

No es cierta la noticia que ha circulado de que cesaba en el cargo de secretario de la direccion general de infanteria el brigadier Orrian; y por lo tanto tampoco tiene fundamento la combinacion que los periódicos han supuesto que seguiria á la salida del Sr. Orrian de la direccion de infanteria.

Anteayer quedaron admitidas las dimisiones presentadas por los señores Mon y Pacheco de las embajadas de Paris y Roma.

Varios vecinos de la calle de Toledo nos dicen que junto á la iglesia de San Isidro el Real se coloca todos los dias un infeliz pordiosero que al implorar la caridad publica lo hace dando tales gritos, que molesta á las personas que viven en aquellas inmediaciones. Recomendamos á la autoridad que haga entender al infeliz pordiosero que para pedir limosna no se debe incomodar al público, sino que implorar la caridad ha de ser con moderacion.

Anteanoche segun S. M. el Rey mas aliviado.

Anteayer tomó posesion del gobierno civil de Palencia, nuestro querido amigo D. Federico Villalva.

Ha sido nombrado subgobernador de Reus el Sr. Abella (D. Fermín), que desempeñaba igual cargo en Mahon.

El director de *El Pueblo*, D. Eugenio Garcia Ruiz, ha sido absuelto libremente declarando las costas de oficio, en una causa que se seguia al indicado periódico á instancia del duque de la Victoria.

El duque de la Torre regresará á fin de mes de Biarritz, donde hace un tiempo malísimo.

El sábado 29 se reunirán los veinte socios fundadores del *Círculo meteorológico de Madrid*, para dejarlo definitivamente constituido por el estilo de las sociedades de magnetismo y espiritismo que existen en el extranjero.

Ha sido nombrado secretario del gobierno civil de Ciudad-Real D. Francisco Perez Lugo y no D. Manuel, como equivocadamente se ha dicho.

Elorrio no está menos favorecido este año que los anteriores. A la primera tanda de bañistas, en que figuraban entre otras personas de Madrid el marqués de Molins y condesa de Torrejon; ha sucedido una nueva tanda igualmente numerosa. Allí se hallan con sus familias la duquesa de la Roca, marquesa de San Saturnino; D. Luis Latorre con su señora, D. Fernando Alvarez, conde de Valdeprados, Miota y otros muchos de Bilbao.

Ayer por la mañana hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Valencia, 26.
El Consejo de Guerra ha condenado á cuatro meses de castillo al coronel Alemany y al comandante Morales de los Rios; á dos meses de castillo á los tenientes coroneles Gonzalez de la Vega y Rubio y Lioret y al comandante Cabello; y á un mes al comandante Perez Pifreiro.

En la mañana de ayer ha llegado á esta corte la distinguida y simpática actriz doña Salvadora Cairon, contratada como otra primera actriz para la compañía que ha de funcionar en la próxima temporada en el teatro del Principe.

Por ahora no tiene fundamento la noticia que han dado algunos periódicos respecto al nombramiento del Sr. Maxo para la intendencia de Puerto-Rico. Se nos figura que este nombramiento, sobre el que nada hay acordado, no se hará hasta que vuelva á Madrid el Sr. Cánovas del Castillo.

En efecto; Robinson pasó una noche sobre un árbol, pero descendió de él al día siguiente, mató loros, hizo guisados de pollo, bebió agua clara y róm, se paseó bajo un parasol, construyó una choza, no encontró ningún cocodrilo y descubrió un viernes.

«¡Dichoso Robinson! decía en voz baja el sábio. ¡Dichoso insular, rey y súbdito á la vez! ¡Y este ingrato osaba quejarse! Quisiera verle en mi lugar sobre esta palmera.

«Preciso es convenir en que las quejas de Robinson eran insultos dirigidos á la Providencia.

«¡Hé aquí el hombre! Duélese siempre de sus desgracias. ¿Por ventura era Adamson mas razonable cuando se quejaba de su compatriota de York? ¡Ah, no! Este hombre acurrucado en lo alto de una palmera, ignoraba que aquel mismo día, á la misma hora, el infortunado sábio francés Adolfo Petit, era devorado por un cocodrilo delante de las ruinas de Ombos.

Los hombres harian muy bien en dejar de quejarse de su suerte.

En este momento cubrian el sol lijeros vapores, y Adamson experimentó un momento de alegría; contaba con una abundante lluvia y preparaba ya las palmas de ambas manos para proporcionarse una orgía hidráulica con el rocío del cielo.

Su alegría fué corta.

Recordó esta desesperante inscripcion: *Limite delle piogge*, limite de las lluvias, que el valeroso viajero italiano Rossignol, el amigo de Belzoni, ha grabado en su mapa del Nilo.

La palmera de Adamson estaba fatalmente colocada en la latitud en que el cielo no las moja jamás.

Para distraer su imaginacion, recitó Adamson un pasaje de la *Jerusalen liberada*, en que Tasso describe á los cruzados bebiendo en sus cascos llenos de agua por una lluvia milagrosa, despues de los prolongados rigores de un cielo ardiente.

Estos versos, aunque pronunciados en italiano-inglés, le hicieron venir el agua á la boca.

El cocodrilo parecia adivinar el suplicio del Tántalo de Belfast y engullía al paso grandes bocanadas de agua, mirando á la palmera de un modo oblicuo y sarcástico. Las burlas de los monstruos son intolerables.

Adamson se encolerizó, con lo cual aumentó la irritacion de la sed.

Paseaba sus miradas sobre el Nilo en la esperanza de descubrir alguna barca con vela ó remos y lanzar un grito de desesperacion á los navegantes; pero esta esperanza era ilusoria en los parajes peligrosos, situados mas arriba de las corrientes rápidas, como dice Bruce.

La soledad guardaba su silencio de muerte; veíanse solo ruinas negruzcas donde reposaban algunos ibis, inmóviles como puntos de admiracion.

Involuntariamente el pensamiento del sábio volvió á fijarse en Robinson Crusé.

«Este insular, decía, se equivocó grandemente al murmurar tanto contra una desgracia que me parece tan dichosa; pero mi compatriota tenia algo bueno, habia nacido inventor. Supo hacer pan, un parasol, un traje y hasta una pipa. La privacion le hizo ingenioso.

Sobre esta palmera Robinson hubiera encontrado agua; veamos como se comportaria para ello.

Reflexionó largo tiempo para encontrar alguna cosa, segun el procedimiento Robinson y el fuego interior de su imaginacion acabó de abrasarle la lengua; tenia tizonas en la boca y habia llegado ya á ese delirio que hace al condenado pedir una sola gota de agua.

Y el Nilo continuaba estendiéndose por debajo de él sus oleadas dulces y mágicas.

¡Oh necesidad, madre de la industrial tu no abandonarás nunca á los discípulos de Robinson.

El sábio palmoteó como si se aplaudiera á sí mismo. Habia descubierto un procedimiento hidráulico. ¡Cuán poco es bastante para alegrar á la pobre humanidad!

Hé aquí un hombre encamado á una palmera; un agonizante condenado á la boca de un cocodrilo, que halla el secreto de regocijarse, porque ha encontrado un medio equivoco de proporcionar á sus labios algunas gotas del agua salitrosa del Nilo.

Orgulloso Adamson de luchar con su compatriota de York, se puso instantáneamente á la obra; arrancó muchas ramas largas, las ató por los extremos con filamentos arrancados al tronco y retorcidos con los dientes y los labios.

Hecho esto esperó el momento en que el cocodrilo daba un corto paseo entre dos aguas para cumplir sus deberes de anfibio, y dejó caer dulcemente su hom-

bra aspirante hacia la orilla del rio donde las hojas esponjosas que flotaban á la estremidad, se empaparón en agua.

Retiró despues esta cuerda vegetal con gran precaucion, y dos labios calcinados se precipitaron sobre las últimas hojas embebidas de agua dulce, doblemente dulce en aquella ocasion.

Jamás gastronómico alguno sentado á un festin parisien ha saboreado mas voluptuosamente una copa llenada por la naya de escarlata que corre delante de Burdeos.

Nuestro sábio reía de felicidad, como un estudiante, y no teniendo nada mejor en que ocuparse, recomenzó la esperiencia entregándose sin tasa á todos los excesos de la intemperancia, para pagar á sus pulmones la atrasada deuda de sed.

Tántalo no habia inventado esto.

Hacia sobre todo reír á Adamson la idea de engañar á su cocodrilo que, por lo demás, merecia bien este engaño.

Asegurado sobre las dos primeras necesidades de la vida, recordó Adamson que habia experimentado algunos accesos de frescura perdida durante las horas húmedas de la última noche. La ausencia de toda vestidura que le proporcionaba su traje de nadador, le parecia favorable durante los calores tropicales del día, pero era preciso vestirse para pasar la noche.

Otro motivo excitaba al sábio á inventar, como Robinson, un traje decente.

«¿De qué lado, decía juiciosamente el sábio, me atrevere á presentarme en público, si una providencial barca de salvamento pasara frente á mí?

Dicho esto ó pensado, Adamson cogió en su alcoba aérea algunas hojas enormes, y sentándose como un sastre, confeccionó un paletó vegetal, que, si no pertenecía á la última moda, tenia un carácter primitivo bastante pintoresco.

El autor de todas estas invenciones se atestiguó su satisfaccion estrechando su cuerpo entre sus brazos. Tenia habitacion, vestido, comida y bebida á cuenta de la naturaleza. Toda felicidad es relativa. Adamson se estimaba muy dichoso y en punto á inventar expedientes para salir del paso, miraba á Robinson Crusé con desden desde toda la altura de su palmera.

Reflexionando dulcemente sobre su felicidad, vió al cocodrilo al pié del árbol, y parecióle que agitaba al monstruo un mal pensamiento.

El sábio no se engañaba.

Por su parte, el cocodrilo habia reflexionado tambien.

No podia tomar la palmera ni por asalto, ni por bloqueo, y recurrió á la mina y á la zapa. Los enormes dientes del monstruo comenzaron el trabajo, y roían la base del árbol con un encarnizamiento feroz.

El cocodrilo tenia aire de estar meditando esta frase:

«Ya es tiempo de que esto cese.»

Y Adamson oyo temblando los chasquidos de una monstruosa mandíbula sobre la base de su habitacion.

Tuvo la feliz idea de encomendarse á San Simeon Stilita, el anacoreta del capitel.

La disposicion de los dientes molares é incisivos es tal en los cocodrilos, que no pueden perjudicar á la base de una palmera: estos monstruos solo roen de costado; así es, que aran, pero no rompen el tronco.

La sabia naturaleza ha querido asi dar asilo en las palmeras á los desgraciados perseguidos por los cocodrilos.

El sábio ignoraba tambien esta particularidad orgánica de la impotencia maxilar del zapador escamado. Plinio y Saavers mencionan esta cualidad tranquilizadora, pero estos dos naturalistas no podian ser consultados en aquel momento en el capitulo *Cocodrilo*.

Adamson fijó la mirada en la base de las operaciones; pero colocado demasiado alto y demasiado mal para apreciar el peligro, esperaba ver á cada instante derrumbarse el árbol salvador, y sus caballos se erizaban bajo su turbante de hojas, á la idea de verse lanzado á la boca del monstruo, y de entrar en él por sangrientos pedazos como en una tumba escamada y sin epitafio que anunciasen las virtudes del difunto á la posteridad de Belfast.

El cocodrilo ocupó muchas horas en su trabajo de zapa, pero manifestóse al fin cierta desanimacion en sus mandíbulas. Recurrió entónces á otro expediente; el de batir en brecha la palmera con su cola de bronce.

El árbol se mantenía firme, pero las sacudidas no eran muy tranquilizadoras para el sábio.

Experimentaba los efectos de un largo temblor de tierra y su techo de hojas se agitaba en ondulaciones convulsivas.

De cuando en cuando, algunos racimos de dátiles se desgajaba de una rama, cayendo sobre las esumas de cocodrilo.

El sábio no se engañaba.

Insiste Los Tiempos en crear ilegal nombramiento del nuevo fiscal de imprenta, y no pudiendo para ello apoyarse en la ley de presupuestos, acude a decreto organico de la carrera judicial...

El magnificador Mr. Larche Lambert acaba de tener la honra de ser agraciado con la cruz de la Orden civil de Beneficencia.

El convenio comercial celebrado entre España y Francia, y que publica hoy la Gaceta, dice así: S. M. la Reina de las Españas y S. M. el emperador de los franceses...

Segun la orden de la plaza, el servicio de la misma para el día 27, es como sigue: Parada: Cataluña Arapiles y 2.º de artillería a pie...

Una carta de Nápoles dice que el viaje de César Cantú a Roma tiene por principal objeto someter a Su Santidad los estatutos de una sociedad católico-italiana...

de aduana impuestos en España a la importacion por tierra de los objetos de procedencia o de manufactura francesa.

Art. 2.º Los productos de procedencia o de manufactura francesa enumerados en la tarifa A, aneja al presente convenio...

Art. 3.º Los productos de procedencia o de manufactura española enumerados en la tarifa B, aneja al presente convenio...

Art. 4.º Cada una de las altas partes contratantes se compromete a hacer extensiva a la otra toda rebaja en los derechos de importacion de artículos similares...

Art. 5.º El presente convenio continuará en vigor durante 12 años, a contar desde el día del canje de las ratificaciones.

Art. 6.º El presente convenio se ratificará, y las ratificaciones se canjearán en Madrid a la mayor brevedad posible.

Los derechos de importacion en España de los productos que a continuación se expresan, de procedencia o manufactura francesa, se fijan en la forma siguiente:

- 90 Cabos o palillos de marfil ó nácar labrados, con boquillas de plata ó sin ellas, para afianzar la pluma, y los para bordar... El ciento, 400 d.
- 164 Cobre en quincalla comun, piezas concluidas, como bacías, braseros, pies para los mismos, calentadores, cazos, chocolateiras, cuélgas-capas, jofainas, llamadores, maniveles, moldes ó matrices para letras de imprenta, pasadores de puertas, pestillos, tenedores, tiradores de campanillas, bisagras u otras piezas semejantes, aunque estén barnizadas, charoladas ó pintadas, las de metal compuesto de cobre, zinc y otra mezcla, y las llamadas de alpaca y de plak-fond... El kilogramo, 3 1/2
- 178 Corchetes de alambre, de platina falsa, de hilo, de hierro ó de latón, plateados ó sin platear, incluso para el adeudo el peso de las cajitas, cartoncitos, cintas llamadas corchetes ó papeles en que vengan... El kilogramo, 4
- 200 Cueros al pelo anales, cabalares, de búfalos, de focas marinas ó vacunos, no preparados, secos, salados ó sin salar, las pieles añales ó sobreañales y las nonatas de las mismas especies, procedentes de cualquier punto de Europa y Africa... Los 100 kilogramos, 80
- 231 Esencias de otras cualesquiera clases ó frutas para perfumes, perfumería u otros usos, incluyendo para el adeudo el peso del envase... El kilogramo, 3,60
- 280 Caballos castrados que pasen de la marca, cualquiera que sea su edad... Por cabeza, 480
- 281 Caballos enteros ó castrados y yeguas que no pasen de la marca, cualquiera que sea su edad... Idem, 120
- 290 Mulos y mulas hasta un año... Idem, 60
- 291 — de mas de un año... Idem, 90
- 297 Goma elástica labrada en cualquiera forma y objetos, estén ó no volcanizados y no comprendidos en otras partidas del arancel... El kilogramo, 9
- 398 Latón en quincalla comun sin barnizar ni pintar, en piezas concluidas, como bacías, braseros, pies para los mismos, calentadores, cazos, chocolateiras, cuélgas-capas, jofainas, llamadores, maniveles, moldes ó matrices para letras de imprenta, pasadores de puertas, pestillos, tenedores, tiradores de campanillas, bisagras u otros objetos semejantes, y en adornos y guarniciones... El kilogramo, 3 1/2
- 399 Productos de vegetales, como son gomas, resinas, gomo-resinas, oleo-resinas ó trementinas, y escrocencias no comprendidas en otras partidas de este arancel, y las partes de vegetales, como raíces, tallos ó plantas y hojas, frutos, flores, simientes y cortezas destinadas para la industria y la medicina, que carezcan de partida en el arancel... El kilogramo, 3 1/2
- 630 Sombreros y gorras, sin arnar, de fieltro, castor, pelo, junco y palma... Pieza, 4
- 642 Tejido de algodón con baño de goma elástica en manufacturas impermeables, sin cosido alguno en objetos de vestir u otros usos... El kilogramo, 9

TARIFA B.—Los derechos de importacion en Francia de los productos que a continuación se expresan, de procedencia o manufactura española, se fijan en la forma siguiente:

DIARIO DE MADRID. Santo del día 27.—San Pantaleon, mártir. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Señoras Comendadoras de Santiago...

ANUNCIOS. PÉRDIDA.—LA PERSONA QUE SE PIERDE.—LA PERSONA QUE SE ENCONTRA.—LA PERSONA QUE EN LA TARDE del día 25 del corriente se hubiere encontrado en el paseo del Prado...

CELESTINA ABAD, QUE HABITA en calle de Jardines, núm. 10, bohardilla interior, se encuentra con su esposo preso y un niño de pecho enfermo.

REALIZAR TODAS LAS EXISTENCIAS de calzado, calle Mayor, número 14. Se hará toda la rebaja posible al que quiera tomar el todo de la obra...

MANUELA GONZALEZ SUPLICA a las buenas almas que sirvan prodigando algún socorro para con él atender a su esposo, tres años enfermo de la vista y a dos niñas menores.

SE SACA A PUBLICA LICITACION por término de un año y precio de 120,000 rs. el arriendo de los molinos harineros de la ribera del Guadiana...

SE HAN PUESTO EN MODA LOS Sábados recreativos para los niños, que representan los trages de nuestras provincias, los del ejército, y las diversiones de Madrid.

CARRION, DENTISTA.—PERFECTOR en su oficio en las operaciones de la boca y dentadura. Plazuela de la Lanza, núm. 4.

LA SEÑORA D.ª MICHAELA DE ALBEAR de Zapatera falleció el día 15 del presente mes.

SUBASTA A PLAZOS.—SE VENDEN en pública y estrajudicial subasta cuatro casas de nueva planta, de esmerada y sólida construcción...

GUIA DEL VIAJERO EN ESPAÑA, DON FRANCISCO DE P. MELLADO, DECIMA EDICION. Contiene la descripción de todas las líneas de ferro-carril, abiertas al servicio público y en construcción...